



みどりの里

宇奈月小学校だより
第 10 号
令和 2 年 1 月 1 0 日

目指す子供像 うんとかながえる子 なかよくする子 つよいかからだの子 きれいなこころの子

黒部市立宇奈月小学校 〒938-0862 黒部市宇奈月町浦山 205 番地 1
TEL (0765) 65-2288 FAX (0765) 65-2800

URL <http://www.tym.ed.jp/sc13/>
E-mail unazuki-es@tym.ed.jp

新しい年を迎えて 不易と流行

校長 四杉昭康

新聞でも大きく取り上げていただきましたが、6年生が昨年11月頃から、台風19号や大雨による被災状況について、新聞記事を基に学年全体で調べる活動に取り組みました。調べていくうちに、地球温暖化や防災、災害への支援策等、様々な面から自分なりの考えや意見をもつようになりました。そして、「少しでも困っている人の力になりたい」「自分たちができることを考え、やってみたい」と心を突き動かされ、思いを高めたのでしょう。全校児童や保護者、地域の皆さんに対して、義援金の募金を呼びかけ熱心に取り組みました。「自らを律しつつ、他人と協調し、他人を思いやる心」や「自然を愛する心や畏敬の念」等を育むことは、いつの時代においても、どの国においても大切にされなければならないものと思います。そうしたことから大きな意味があったと感じます。

さて、4月からは、新しい学習指導要領に基づいた教育がスタートします。本校でも、これからの新しい教育に向けた授業改善についての研修を取り入れています。一例ですが、外国語の学習では、これからは高学年から「話すこと」「聞くこと」に加えて、「読むこと」「書くこと」の系統的な学習が入ってきます。先日、5年生の英会話科の学習を参観しました。

「Where is the treasure(宝物)」をテーマに、子供たちはアルファベットが記された地図を頼りにして、ペア同士でその文字の場所を英語で道案内する活動に夢中になって取り組んでいました。探した順にアルファベットを並べていくと宝物の単語が完成し、何が宝物か見付けられるように識字を意識した活動も取り入れられていました。子供たちは、授業の終わりには、日常生活に立ち戻り、学校からスーパーマーケットまでの道案内も自信をもって会話できるようになっていました。



5年英会話「Where is the treasure」の一コマ

教育に関してよく用いられる言葉に、「不易(ふえき)と流行(りゅうこう)」があります。「時代を超えて変わらない価値のあるもの」(不易)、「時代の変化とともに変えていく必要のあるもの」(流行)のことで、どちらも大切なのは言うまでもありません。先に紹介した6年生が取り組み学んだことは、「不易」という普遍的な価値に関わるものと捉えることができそうです。また、5年生の英会話科の学習は、これからの教育に求められる事柄を意識した、「流行」を取り入れたものと言えそうです。高学年を例に取り上げましたが、それぞれの学年で、今後も地道に取り組む成果を重ねていきたいと思えます。

新しい年を迎え、「不易と流行」の意味を確かめつつ、本校教育がこれからの時代に向けて一層充実するよう、教職員一丸となって取り組んでまいります。ご協力、ご支援をよろしくお願い申し上げます。

万一の場合に備えて行動しよう！……河川氾濫を想定した避難訓練

100年に1回程度起こる大雨（2日間の雨量455mm）によって黒部川が破堤した場合を想定した黒部川流域洪水ハザードマップがあります。そのマップによると、小学校は0.5m未満の浸水区域になっています。

そこで、2学期末には河川が氾濫した場合の避難訓練を行いました。集結場所を2階のフロアとし、迅速な避難の仕方について訓練しました。

昨年秋の長野市内における千曲川の氾濫等を考えると、様々な状況に対応できるように日常的な訓練が必要です。「備えあれば憂いなし」の諺のとおり、家庭でもいざというときの準備や行動について話し合ってみてください。



避難訓練の様子

ドッジボールで交流を深めて……市児童クラブドッジボール交流会

12月8日（日）、黒部市総合体育センターで、市児童クラブドッジボール交流会があり、5・6年生の希望者で2チームを編成し出場しました。多くの学校から参加チームがあり、和やかな中にも白熱したプレーが随所に見られました。勝っても負けてもドッジボールを楽しんだ一日となりました。



白熱したプレー



チーム「宇奈月KNT」



チーム「UNAZUKI」

「少しでも役立ててください！」……共同募金・被災地義援金等贈呈式

例年、児童会が中心となって募金活動を行い、市の共同募金会に届けています。今年は、6年生が新聞等で台風19号をはじめ日本各地の大雨による甚大な被害の状況を調べ、義援金の募金活動を呼びかけたこともあり、多くの善意が集まり、総額で7万円を超えました。子供たちは金額の多さに大変驚いていました。

12月18日、市共同募金会の事務局の方に来ていただき、集まった募金の贈呈式を行いました。集まった金額を半分ずつ長野市等の被災地と市の共同募金会に分けて届けてもらうことにしました。家庭でのご協力に心から感謝いたします。



「募金を被災地に届けてください」

一筆一筆に心を込めて……校内書初め大会

1月8日（水）の始業式の後、校内書初め大会を開催しました。1・2年生は各教室で、3年生以上は体育館で、心地よい緊張感の中で堂々と書き上げました。どの子供も、2学期末から冬休みにかけて熱心に練習した成果を十分に発揮できました。1月24日の学習参観・懇談会の頃まで各教室のフロアに掲示していますので、ご来校の際にぜひご覧ください。



令和元年度 3 学期の主な行事予定

※ 予定は変更する場合があります。また、学年ごとの詳細は学年だよりをご覧ください。

- 1月 8日(水) 始業式、給食開始、校内書初め大会
- 9日(木) 身体計測、視力検査
- 14日(火) 3学期の給食縦割り班打合せ
- 20日(月) 市内小中学校講演会 4限まで
- 24日(金) 給食週間(30日まで)
- 24日(金) 学習参観、学年懇談会
明峰中学校入学説明会
- 29日(水) スキー練習会指導者打合せ会
- 31日(金) スキー練習会3~6年



- 2月17日(月) 5年森林教室(キノコ植菌)
花とみどりの少年団解団式
- 28日(金) 安全パトロール隊感謝の集い、6年生を送る会

- 3月 2日(月) 冬期電車利用通学最終日
- 5日(木) 年長児と2年生との交流会、保・小連絡会
- 12日(木) 卒業証書授与式予行
- 13日(金) ※宇奈月中学校卒業式
- 15日(日) ※宇奈月中学校 閉校式
- 17日(火) 第14回卒業証書授与式
- 19日(木) 地区児童会
- 22日(日) 新入生電車通学練習会
- 23日(月) 給食最終日、ランチルーム清掃・ワックスがけ
- 24日(火) 修了式
- 25日(水) 学年末休業 (~4/5)



令和2年度

- 4月6日(月) 第1学期始業式、離任式、着任式
※明峰中学校開校式
- 7日(火) ※明峰中学校入学式
- 8日(水) 令和2年度 第15回宇奈月小学校入学式